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Der Stadtrat möge beschließen: 
Der Oberbürgermeister wird gebeten, ein Konzept erarbeiten zu lassen, das Auskunft darüber 
gibt, wie sich die Städtepartnerschaften der Landeshauptstadt strategisch mittel- und langfristig 
entwickeln sollen. Dabei soll beispielsweise Berücksichtigung finden: 

- welche Städtepartnerschaften mit welcher Zielrichtung und welchen Schwerpunkten der 
Zusammenarbeit, dauerhaft und gewinnbringend für beide Seiten, mit Leben erfüllt 
werden können; 

- welche neuen Städtepartnerschaften (beispielsweise im westlichen Europa) für die 
Landeshauptstadt perspektivisch auch in wirtschaftlicher Hinsicht von Interesse sein 
könnten; 

- welche Partner die Landeshauptstadt für die Begleitung potentieller Städtepartnerschaften 
gewinnen kann; 

- welche finanziellen Mittel in Land, Bund und EU zur Verfügung stehen. 
 
Nach Vorliegen des Konzeptes im ersten Halbjahr 2007 soll es im Ausschuss für 
Regionalentwicklung, Wirtschaftsförderung und kommunale Beschäftigungspolitik, im 
Kulturausschuss, im Verwaltungsausschuss und im Finanz- und Grundstücksauschuss beraten 
werden.  
 
Begründung: 
 
Kultureller, wirtschaftlicher und breiter gesellschaftlicher Austausch sowie Information sind die 
allgemeinen Zielrichtungen von Städtepartnerschaften. Gegenwärtig orientiert sich die Pflege der 
Städtepartnerschaften der Landeshauptstadt in eher geringerem Umfang an einem messbaren – 
auch wirtschaftlichen - Gewinn für Magdeburg. Die Gründe dafür sind vielfältig (z. B. große 
räumliche Distanz, fehlende Ressourcen auf der Partnerseite). Bei Bestrebungen, neue 
Partnerschaften einzugehen, sollte im Vorfeld überlegt werden, wie diese nutzbringend für beide 
Seiten mit Leben erfüllt werden können. Um zielgerichtet eventuelle Initiativen ergreifen zu 
können, bedarf es im Vorfeld strategischer Überlegungen unter Einbeziehung interessierter 
Kreise der Bürgerschaft und des Vereinslebens. Diese sollen mit dem Antrag angeregt werden. 
 
Carsten Klein 
Stadtrat 



 

 
 




